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Mesdames, Messieurs, les membres du conseil d’administration,

Depuis plusieurs années, les élu(e)s de la liste « Bouge ton
campus » portée par la Fédération des étudiants Rouennais
(FEDER), première organisation représentant les étudiants sur le
territoire, œuvrent à représenter au mieux l’ensemble des
étudiants de l’Université de Rouen Normandie (URN) à travers le
conseil académique (CAc), le conseil d’administration (CA) ainsi
que les commissions sous-jacentes à ces deux conseils.

Après deux ans de mandat en tant qu’élu à la commission de
formation et de vie universitaire (CFVU) et plus précisément au
poste de vice-président étudiant (VPE) du conseil académique,
j’ai pu acquérir une grande expérience dans la compréhension
de l’écosystème universitaire et de la vie estudiantine. Les
compétences mobilisées et ma volonté de poursuivre mon
engagement pour les étudiant(e)s motivent ma candidature au
poste de vice-président étudiant.

Au cours de mon mandat de VPE, j’ai su entretenir des relations
avec les services de l’université (Direction de la culture, Service
universitaire des activités physiques et sportives (SUAPS),
Bureau de la vie étudiante (BVE), Service de santé étudiante
(SSE), Direction de la communication, etc.), essentielles à
l’application d’une politique axée sur la vie étudiante et de
campus. Les liens avec les unités de formation et de recherche
(UFR) ainsi que les instituts ont été plus complexes de part leur
spécificité. Cependant, un contact a pu être maintenu par une
collaboration accrue avec les différents élu(e)s étudiant(e)s des
conseils de gestion et les associations étudiantes de filière.

À travers cette profession de foi, je souhaite vous présenter mes
motivations ainsi que mes projets pour la mandature à venir.
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L’accès à la santé est primordial pour un étudiant. Cependant,
nombreux sont ceux qui refusent l’accès aux soins par manque
de moyens ou par méconnaissance des dispositifs mis à leur
disposition.

La santé mentale des étudiants est aujourd’hui alarmante. Un
constat des fédérations de territoire et des syndicats, appuyé
par l’enquête santé des étudiants normands (2022-2023),
indique que deux étudiants sur trois présentent des signes
d’anxiété et de dépression, et que 29% des étudiants disent
avoir pensé à se suicider au cours de l’année.

Le service de santé étudiante de l’Université de Rouen
Normandie a bien connaissance de ces difficultés étudiantes et
œuvre déjà énormément dans l’accompagnement des
étudiants. Cependant, il semble nécessaire d’accroître les
moyens et le soutien apporté aux étudiants. Pour cela, je
souhaite pouvoir accompagner le développement du DoctoBus
financé sur la base du COMP (Contrats d’objectifs, de moyens et
de performance) pour que celui-ci puisse être opérationnel le
plus rapidement possible afin d’accompagner nos étudiants les
plus éloignés des locaux de notre SSE à bénéficier d’un
accompagnement.

De plus, l’accompagnement des psycho-traumas des étudiants
semble être un axe majeur à développer pour anticiper la
dégradation de la santé mentale et donner la possibilité aux
étudiant(e)s ayant subi des traumatismes avant leur arrivée à
l’Université de Rouen Normandie d’être accompagné(e)s sur des
thématiques cibles, telles que le harcèlement ou encore les
violences sexistes et sexuelles tout au long de leur scolarité. 
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Agir pour la santé étudiante, c’est aussi permettre la reprise de
l’activité physique adaptée à un public sédentaire ou ayant une
santé mentale fragile. Pour cela, je souhaite impulser et
développer le sport santé de manière tripartite (SUAPS, SSE,
STAPS) pour permettre aux étudiants en Master APA.S de l’UFR
STAPS d’intervenir avec des créneaux plus restreints avec un
public redirigé par le SSE. L’enjeu à terme est que ces étudiants
puissent évoluer dans le SUAPS à travers un parcours adapté,
pour une finalité où la pratique sportive n’est plus une réticence
mais un facteur de bien-être.

De nouvelles pratiques doivent être développées. Au vu de son
engagement sociétal (Label DD&RS) de notre établissement,
nous devons, à travers les différents événements portés par le
SUAPS (Journée du..., les nuits du ...), inclure de l’initiation à des
activités alternatives (para-sport, handisport, sport adapté)
pour rendre l’événement le plus inclusif et le plus accessible.

Cependant, l’accès au SUAPS reste coûteux (25 euros pour les
non-boursiers et 15 euros pour les boursiers) dans un contexte
où les frais liés aux études ne cessent d’augmenter d’année en
année. Il est donc important de lancer la réflexion sur une
diminution du coût d’entrée à un créneau SUAPS ainsi que le
développement des créneaux gratuits, notamment sur des
campus délocalisés qui souffrent de l’accessibilité de ce service,
avec l’aide de la CVEC (Contribution de vie étudiante et de
campus).

L’accès à la pratique sportive représente également un coût à
travers l’achat d’équipement sportif nécessaire pour pratiquer.
Des projets à l’échelle nationale existent, tels que les friperies
sport planètes portées par l’ANESTAPS (Association nationale
des étudiants en STAPS). Nous devons travailler dans ce sens
pour garantir et promouvoir l’accès à l’activité physique et
sportive dans de bonnes conditions.
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La direction de la culture a su, au cours de mes deux ans de
mandat, être à l’écoute des retours étudiants, ce qui a permis
l’accessibilité et le développement de ses activités sur les
campus délocalisés. Le développement des étudiants relais
culture doit être un facteur d’amélioration des propositions
culturelles sur l’ensemble des campus et permettre une
ouverture et un enrichissement culturel de manière transversale
pour toutes et tous.

Il est nécessaire de maintenir le soutien porté aux associations
étudiantes à travers la commission CADIE qui, depuis le retour
du COVID, ne cesse d’être sollicitée, notamment par des
associations qui ne demandaient pas de subvention
auparavant. La richesse associative de l’université de Rouen
Normandie est une force dont l’établissement doit se saisir
davantage à travers des projets phares de certaines
associations qui méritent un soutien au-delà du financier
(Oratio, Journée national du sport handicap, etc.). En lien avec le
Bureau de la vie étudiante, je souhaite le maintien des
commissions de vie étudiante (CVE), permettant le maintien
d’échanges avec notre vivier associatif.

L’utilisation de la CVEC fait régulièrement débat au sein de la
communauté estudiantine. Il est essentiel de poursuivre le
travail déjà entamé sur la transparence et la communication
autour de l’utilisation de ces fonds, tout en laissant plus de
liberté à des services tels que le SUAPS ou la direction de la
culture pour décharger administrativement ces services et
développer de nouveaux projets avec le temps dégagé.

La FSDIE Sociale est un fonds inestimable dont tous les
étudiants n’ont pas connaissance. Une clarification et une
communication autour de ces aides individuelles doivent
permettre d’accompagner le plus d’étudiant(e)s en difficulté.
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Un semblant de congé menstruel existe à l’Université de Rouen
avec 20% d’absence tolérée sur l’ensemble d’un semestre dans
une matière. Il faut aller plus loin et proposer un dispositif unique
à l’échelle de l’établissement pour s’assurer que toutes
personnes subissant des menstruations dérangeantes au suivi
de sa formation ne soit pas pénalisée lorsque son quota est
utilisé. Une redéfinition et un cadrage plus important doivent
être faits afin de ne plus bénéficier d’un pourcentage dans une
matière mais bien de plusieurs journées dans le mois. Ce travail
devra être réalisé conjointement avec le service de santé
étudiante.

L’inclusion des étudiant(e)s au sein de l’université a plusieurs fois
été mise en évidence comme une priorité. On y retrouve
notamment un work package (WP) au sein de notre alliance
européenne INGENIUM, une charte LGBTQIA+ en cours de
signature avec un panel d’actions qui sera prochainement
défini. Il est essentiel de pouvoir accompagner et contribuer à
ce plan d’action pour garantir un environnement d’étude sain
qui promeut le bien-être et la réussite étudiante. De plus, un
travail de refonte de la cellule de veille avait été lancé par la
précédente mandature. Aujourd’hui, la cellule de veille contre le
harcèlement sexuel n’englobe pas assez de sujets pouvant être
préoccupants pour les étudiants, tels que la discrimination. Sa
refonte, accompagnée d’étudiants, doit permettre d’englober
toutes les formes de discrimination, de harcèlement et de
violence sexiste et sexuelle de manière externalisée afin de
garantir à l’étudiant une analyse neutre de sa requête.

Enfin, un projet qui me tient à cœur : celui de la Maison de
l’étudiant. Projet qui vise à rénover/construire un bâtiment sur le
campus de Mont Saint Aignan visant à développer davantage la
vie étudiante sur le campus à travers un lieu ayant pour seul but
d’accueillir les étudiants tout au long de la journée et de l’année.
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Ce lieu permettrait un point de rassemblement étudiant unique
qui occuperait diverses fonctions (accessibilité à la culture,
défense des droits en lien avec les syndicats et fédérations,
etc.). L’arrivée de la première Maison de l’étudiant au sein de
l’Université de Rouen Normandie permet également d’envisager
un développement plus important de ce lieu, notamment sur les
délocalisations manquant de vie étudiante et de campus, tels
que le Madrillet où sa construction serait pertinente.

Cette profession de foi se voulant la plus concise et claire
possible, représente ma volonté d’améliorer les conditions de vie
et d’étude des étudiant(e)s au sein de notre université. Certains
projets n'y figure pas. C'est le cas d’une application Univ Rouen,
le développement du réseau des étudian(e)s relais et soutient à
lutte contre la précarité alimentaire. Pour autant ceux ci me
tiennent aussi à cœur et je serais ravie de pouvoir en échanger
plus longuement avec vous. L'ensemble des projets présentés ou
cités seront une priorité à mes yeux si vous m'accordez votre
confiance.

Je serai et resterai disponible pour échanger avec la
communauté universitaire pour adapter et créer de nouveaux
projets. Tout comme lors de ma précédente mandature, je
solliciterai un rendez-vous avec chaque direction de service et
d’UFR afin de me présenter, de présenter mes objectifs et d’être
à l’écoute des besoins en termes de vie étudiante et de campus.

Je vous remercie pour le temps accordé à la lecture de ma
profession de foi. Je vous souhaite mes meilleurs vœux pour
l’année 2025.

Respectueusement,
Axel DUTHIL-VATINE
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En résumé :

Développement du DoctoBus
Développer l’accompagnement des psycho-traumas
Création de créneaux Sport Santé
Rendre les événements sportifs accessibles et inclusifs
Diminution du coût du SUAPS et création de créneaux
gratuits
Promotion de l’activité physique et sportive
Ouverture culturelle de la communauté estudiantine
Projet d’établissement et maintien du soutien fait aux
associations
Communication sur l’utilisation des fonds CVEC
Promotion du FSDIE Social
Établir un réel congé menstruel
Améliorer l’écoute, l’accompagnement et l’inclusion au
sein de notre université
Création de la 1ère Maison de l’étudiant
Application Univ Rouen
Réseau étudiant(e)s relais
Conventionnement avec l’AGORAé pour fournir des
paniers d’urgence aux étudiants de l’Université dans le
besoin


